

D E S A S T R E S

LOS DESASTRES NATURALES, YA SEA LOS TERREMOTOS, HURACANES, - INUNDACIONES U OTROS, TIENEN CONSECUENCIAS INMEDIATAS EN TERMINOS DEL NUMERO DE DEFUNCIONES Y DE LOS SUFRIMIENTOS OCASIONADOS; NO CABE DUDA DE QUE PUEDEN CAUSAR PROLONGADAS DEMORAS EN LOS PLANES NACIONALES DE DESARROLLO ENCAMINADOS A LOGRAR LA META DE SALUD PARA TODOS EN EL AÑO 2000. COMO RESULTADO DE LOS DESASTRES MAS IMPORTANTES OCURRIDOS EN LA REGION EN EL PERIODO 1980 - 1985, ALREDEDOR DE 36,000 PERSONAS PERDIERON LA VIDA Y CERCA DE 6,500,000 RESULTARON DAMNIFICADAS; LAS PERDIDAS ECONOMICAS SUMAN MILES DE MILLONES DE DOLARES (FIGURA - 2 - 12).

PARTICULARMENTE TRAGICO PARA LA REGION FUE EL AÑO 1985 EN QUE TUVIERON LUGAR UNA SERIE DE DESASTRES NATURALES QUE OCASIONARON CONSIDERABLES PERDIDAS EN VIDAS Y GRAVES DAÑOS EN LA INFRAESTRUCTURA. ACAECIERON TERREMOTOS EN LA ARGENTINA (MENDOZA); CHILE (REGION CENTRAL), Y EN MEXICO. SE PRODUJERON INUNDACIONES EN EL BRASIL (MINAS GERAIS, ESPIRITU SANTO Y RIO DE JANEIRO), Y EN LA ARGENTINA (BUENOS AIRES). SOBREVINIERON ERUPCIONES VOLCANICAS EN COLOMBIA (ARMERO, CHINCHINA, 13 DE NOVIEMBRE, ERUPCION DEL NEVADO DEL RUIZ), Y EL HURACAN KATE ASOLO A CUBA (CUADRO 2-50).

EL FENOMENO ATMOSFERICO DENOMINADO EL NIÑO, QUE AFECTO SERIAMENTE A BOLIVIA, EL ECUADOR Y EL PERU, PROVOCO SEQUIAS E INUNDACIONES (CUADRO 2-51); COMO CONSECUENCIA DE ELLO FALLECIERON 573 PERSONAS, QUEDARON AFECTADAS 4,540,000, Y SE ESTIMO QUE LOS DAÑOS PRODUCIDOS SE ELEVARON A \$ 1,678 MILLONES. EN LA ARGENTINA, EL BRASIL Y EL PARAGUAY ESTE MISMO FENOMENO PRODUJO FUERTES LLUVIAS E INUNDACIONES QUE OBLIGARON A EVACUAR A CIENTOS DE MILES DE PERSONAS QUE VIVIAN EN POBLACIONES RIBERENAS.